
COMPTE RENDU 
5ème réunion Comité de quartier Centre-Ville 

Tenue le 5 décembre 2023 – 19h32 à 22h30 
 

 
 
 
Étaient présents : 
Mme MICHEL, élue référente ; M. DUPUIS, chargé de mission ; M. TODÉHOU, r0esponsable des 
services techniques ; Mme BANCEL ; M. M'HIDI ; Mme FABRE ; M. MASSOT ; M. HIDEG ; Mme 
NABIZADA ; M. MALECKI ; 
 
Étaient excusés : 
Mme GARIBO ; M. BOUVIER ; Mme BERNARDET ; Mme SMADJA V. Mme SMADJA J ; 
 
 
 

Réponses aux questions 
 
 
1/ Ralentisseur rue Aristide Briand 
Le décret 94447 concernant les dos d'âne ne s'applique pas à ceux dit « plateau » 
 
1-1/ Mise en place de contrôles routiers fréquents, vitesse et gabarit 
La France est actuellement en Plan Vigipirate : niveau urgence attentat déclaré, la Police Municipale est 
mobilisée, elle a moins de temps pour effectuer des contrôles de vitesse et gabarit mais peut néanmoins en 
réaliser.  
 
2/ Installation des candélabres 
Le remplacement des anciens candélabres par ceux à LED a été effectué à 63 % sur la commune. Il est prévu 
qu’ils soient tous remplacés en février 2024. 
 
3/ Pelouse non entretenue Place Mon Idée 
Les services techniques n’ont rien constaté d’anormal sur l’entretien de cette pelouse. 
 
4/ Parterres de fleurs et jardinières rue Aristide Briand 
La plantation d’arbustes dans ces jardinières va être effectuée par le département 
 
4-1/ Mise de plots aux portes cochères (entrée charretière de voiture sur trottoir)  
Il n'y aura pas de plots, les précédents ont été retirés à la demande des Riverains.  
 
5/ Passage piétons côté Tour Hertzienne 
Une demande de faisabilité avait été évoqué lors de la réunion publique et mise à l'étude mais cela n'a pas été 
retenu par le département  
 
6/ Parking du Fort 
Ce parking doit rester public et le stationnement pour 4 heures a été mis en place ; il ne sera pas délivré de 
macaron aux riverains 
 
7/ Caméra Place Mon Idée 



L'emplacement de ces caméras a fait l'objet d'une cartographie par la police municipale. Compte-tenu des 
nouvelles caméras déjà prévues d’être installées dans la Ville, il est techniquement impossible d'en rajouter 
sur le mur d'image de la salle de contrôle. A date, la ville possède 87 caméras gérées par le CSU, rappel 
l’installation de ses caméras est soumise à autorisation stricte de la préfecture. 
 
8/ Radars pédagogiques 
Ces radars doivent être vidés de leur mémoire pour pouvoir être à nouveau opérationnels. Cela est prévu. 
 
9/ Eléments déposés à côté d'une armoire électrique 
Faire un signalement sur l'application « Chennevières je signale » 
 
10/ Projet Ecole Corot 
Pour plus d'informations concernant ce projet, vous pouvez vous rendre au service de l'urbanisme : ouverture 
de 9h à 12h et de 14h à 17h les lundi, mardi, mercredi, vendredi et de 9h à 12h les jeudi et samedi. 
 
11/ Aménagement Place mon Idée 
Sujets évoqués lors de précédentes réunions : 
- Réaménagement du terrain de pétanque (voir ci-dessous) 
- Sente perméable en prolongement du trottoir existant (voir ci-dessous) 
- Haie de troène (voir ci-dessous) 
Afin d’éviter du coup par coup, un projet global intergénérationnel va être mené et présenté aux riverains, 
avec le réaménagement de la place y compris un terrain de pétanque et des plantations, pour le reste les services 
techniques ne nous ont pas communiqué plus de précision mais ont bien pris en compte les demandes. Toutes 
les questions concernant la Place mon Idée vont être abordées lors de la présentation du projet global 
intergénérationnel.  
 
12/ Chiens tenus en laisse Place mon Idée, 
Demande que des contrôles soient effectués, Un panneau « Tenir son chien en laisse » va être implanté, pour 
rappel un arrêté stipule que tous les chiens doivent être tenus en laisse sur la ville de Chennevières  
 
13/ Les canisettes avec sac plastique Place mon Idée 
L'une des canisettes obsolètes a été remplacée par une canisette avec sacs en papier pour éviter qu'elles soient 
vidées indûment. Une autre reste à changer 
 
14/ Eclairage parking du Fort 
La mise en place des nouveaux candélabres à LED sur la rue Aristide Briand devrait permettre d'éclairer ce 
parking. Il n'est pas prévu d'en rajouter. 
 
15/ Allée de la Croix Saint Siméon 
Lors des déplacements du service des espaces verts, ces derniers ont pu constater que l'entretien était déjà 
effectué 
 
16/ Protocole vigipirate pour les gymnases 
Ce protocole a été mis en place par la Préfecture afin d'interdire aux parents d'entrer dans le gymnase et, de ce 
fait, d'attendre les enfants à l'extérieur (pour les enfants de moins de 6 ans possibilité d’un accompagnant) 
Les horaires des différentes activités doivent être respectés mais une dérive est toujours possible. 
Ce protocole s'applique à toutes les disciplines et doit être respecté.  
 
17/ Le bassin du Parc Corot 
Des travaux ont été effectués afin de colmater les fissures du bassin. Un jet d'eau central a été mis en service 
24/24h afin d'éviter la stagnation de l'eau. Ce bassin va être rempoissonné, ce qui permettra aux poissons de 
se nourrir des larves de moustiques 



 
18/ Circulation rue du Pont, rue du Général Leclerc, parking face à l'église, scooter, 
vitesse excessive 
Les incivilités sont regrettables mais à part une verbalisation lors d'un flagrant délit, les poursuites sont 
impossibles. 
 
19/ Propreté rue du Général de Gaulle 
On ne peut empêcher les commerçants de travailler mais si vous constatez des problèmes de propreté, il 
convient de faire un signalement sur l'application « Chennevières je signale ». 
 
20/ Retrait des panneaux publicitaires lors des projets immobiliers : où en sont les projets 
rue du Général de Gaulle et rue du Pont ? 
Les projets immobiliers débutent généralement lorsque le promoteur a pré-vendu 40/50 % des logements, il 
n'est pas prévu de les retirer. À la suite d’une étude 4 saisons, celle-ci a révélé la présence de crapauds, il y 
aura donc l’obligation pour le promoteur de créer une mare et une noue. 
 
21/ Nids de frelons 
En hiver, un nid de frelons ne présente aucun danger et de plus, ne sera jamais réutilisé. 
Mais pour les autres périodes, si on découvre un nid sur le domaine public, la commune les fait retirer. 
 
22/ Capacité des écoles à accueillir les nouveaux élèves arrivant sur la commune. 
La municipalité avait anticipé la demande. Des classes en réserve ont été prévues à l'école Germaine Tillion 
et celle du Moulin (en cours de rénovation). 
 
23/ Obligation du compostage à partir de janvier 2024 
Vous trouverez dans la « newsletter de Chennevières » de janvier 2024 un article concernant le compostage 
avec un lien internet vous permettant de faire une demande de composteur individuel. 
 
24/Marquage au sol pour le stationnement des voitures Place mon Idée et instaurer un 
sens de circulation unique autour de la place. 
24-1/ Entrée routière sur la place mon Idée utilisée en sens interdit. 
Il n'est pas prévu de modifier le sens de circulation de cette voie. Les sens de circulation de la voirie font partie 
d'un plan d'ensemble au niveau de la commune. 
 
25/ Est-il prévu de faire un jardin médiéval à la place du parking Dumersheim ? 
La question a déjà été posé lors de la précédente réunion, aucune information complémentaire à date. 
 
26/ Parking rue de la République 
Il est prévu l’aménagement d'un parking qualitatif, végétalisé et arboré. 


